

## **Haut Conseil des Rapatriés**

### **Communiqué AFP**

Une délégation du Haut Conseil des Rapatriés, conduite par le Président Yves Ködderitzsch accompagné par le Vice-président Philippe Nouvion et MM. Denis Fadda, Aziz Meliani et Yves Sainsot, a été reçue par Mme Geneviève Giard, directrice générale de la chaîne FR3, pour évoquer l'émission "les porteuses de feu" diffusée les 26 et 31 janvier 2008.

Les membres du Haut Conseil ont exprimé l'incompréhension, l'indignation voire la colère des Français rapatriés d'Algérie devant le rappel détaillé d'actes criminels commis par de jeunes femmes à l'encontre d'autres jeunes gens, de mères de famille et d'enfants, sans qu'aient été prises en compte la douleur et les souffrances occasionnées par ces attentats.

Il a été réaffirmé que ces actes criminels, dont certains membres du Haut Conseil ont personnellement souffert, ne peuvent en aucun cas faire l'objet d'une présentation favorable telle qu'elle ressort de cette émission.

Mme Giard a souligné le caractère de documentaire historique de l'émission, qui doit être apprécié dans le cadre d'ensemble de la mission de service public de la chaîne et aussi les difficultés de réalisation en raison de la sensibilité toujours attachée à ces pages de notre histoire.

Elle a rappelé l'objet et les conditions de réalisation de l'émission, déjà précisées par Mme Marie-Laure Augry dans l'émission de médiation de la chaîne, et précisé que les droits appartiennent à une société extérieure au groupe France Télévisions.

Bien qu'elle veille toujours à agir dans le respect de ses obligations de service public, FR3 reconnaît avoir certainement manqué de vigilance en ne portant pas suffisamment attention à la douleur et à la souffrance toujours actuelle des victimes. Il a été admis que cette émission a été une erreur.

Mme Giard a demandé au Haut Conseil de se faire l'interprète de FR3 auprès des Français rapatriés en transmettant les explications données et de prier les personnes blessées par

l'émission de bien vouloir accepter les excuses de la chaîne pour les blessures ravivées bien involontairement.

S'agissant de l'avenir, pour les émissions programmées sur le thème de la guerre d'Algérie, FR3 veillera avec soin au bon équilibre de ses émissions. La chaîne s'est engagée à associer plus en amont acteurs, témoins et victimes des événements.

De leur côté, les membres du Haut Conseil ont affirmé leur souhait d'une relation apaisée avec l'Algérie et leur profond attachement à ce pays qui reste le leur. Ils ont signalé quelques initiatives montrant que les relations et le dialogue n'ont pas été interrompus, y compris entre combattants des deux camps.

Par ailleurs, ils ont souhaité que FR3 puisse prendre l'attache des victimes directes des attentats qui lui ont été signalées ou qui se sont manifestées directement auprès d'elle.